

# NOTRE PROCHAINE ÉTAPE :

## LE CONGRÈS DE LILLE

Michel BARRÉ

Dans quelques semaines, le congrès : de toutes les régions, des camarades convergeront vers Lille dont ils apprécieront la chaleur d'accueil caractéristique de la région du Nord.

Ce congrès sera un congrès de travail, c'est-à-dire constitué essentiellement de réunions par petits groupes, et n'aura pas le caractère de festival pédagogique de Nice. Ce congrès, nous l'avons voulu ouvert et non réservé à une minorité de membres des commissions nationales. Tous les camarades de nos groupes, même les nouveaux venus, y ont leur place, tout comme les parents travaillant en liaison avec les enseignants des classes Freinet. Le seul point à préciser c'est qu'il n'y aura pas de séances d'information, mais seulement des réunions de travail sur de multiples sujets.

### L'Accueil des nouveaux venus

Nous avons veillé à l'intégration au travail de nos camarades nouvellement venus à la pédagogie Freinet : collè-

gues ayant fait un stage récent, normaliens soucieux de mieux connaître une nouvelle façon de faire classe, camarades plus chevronnés mais non encore intégrés au travail des commissions nationales alors qu'ils auraient bien des éléments à y apporter s'ils se libéraient d'une excessive modestie. Tous ces camarades trouveront à Lille une commission *Accueil* qui se donne pour tâche de les aider à préciser ce qu'ils cherchent au congrès et à les brancher sur les travaux en cours sans qu'ils aient l'impression de prendre un train en marche. Déjà à Charleville une telle commission avait rendu bien des services et, l'expérience aidant, nous sommes persuadés qu'elle nous permettra d'avoir vis-à-vis de nos camarades cette attitude d'accueil si importante dans les rapports humains.

Si des camarades bien au courant de la vie de l'ICEM sans avoir trop de responsabilités au congrès veulent bien apporter leur contribution à l'accueil, qu'ils m'écrivent (M. Barré - ICEM - BP 251 - Cannes - 06).

## Les travaux des commissions

Vous verrez dans ce numéro quelques propositions de travaux. D'autres sont précisées dans les bulletins des commissions. Toutes seront réunies dans un bulletin spécial pour tous les participants au congrès.

Cette année deux chantiers rassembleront pour une confrontation commune des membres de diverses commissions sur les thèmes de la créativité et des ouvertures.

## Créativité

Vous lirez page 3 l'appel de J. Lémery. Soyez nombreux à apporter vos documents. Une confrontation par petits groupes, le mardi 28, sera suivie, le lendemain, de la présentation de certains documents à l'ensemble des camarades intéressés.

## Ouvertures

Conformément à ce qui avait été décidé aux Journées de Vence des regroupements régionaux se sont tenus dans l'Ouest et le Sud-Est. Une synthèse provisoire sera faite au congrès sur les relations entre l'école, le milieu, les parents, sur les problèmes d'équipes pédagogiques et de décloisonnement, sur les contacts avec les autres organisations.

## Bilan du 4 mars

Une des tâches des animateurs des groupes sera de faire le bilan de l'action entreprise et d'en définir les prolongements. Tout laisse à penser qu'une seule journée d'action aura plus clarifié les positions sur des points

essentiels (notamment les rapports avec l'administration) que des années de discussion. La séance de travail sur la défense de la liberté pédagogique s'inscrira dans cette préoccupation.

## Pour de meilleures structures

L'un des problèmes fondamentaux d'un mouvement comme l'ICEM est de s'appuyer au maximum sur l'apport de ses militants de base en évitant de s'enliser dans le marais d'un formalisme pseudo-démocratique. Pour assurer une meilleure intégration des initiatives départementales dans les instances du mouvement, des projets de modification des statuts ont été recherchés depuis quelques mois avec la participation de nombreux groupes départementaux. Ils devront être mis au point au congrès par l'ensemble des responsables.

Tous ces éléments et les travaux de toutes les commissions de l'ICEM font de Lille un congrès déterminant, d'un autre style que celui de Nice c'est entendu, mais tous les militants de l'École Moderne, les anciens comme les nouveaux sont directement concernés.

Si vous n'avez pas envoyé votre inscription (voir fiche dans le n° 8 - 9) faites-le dès aujourd'hui : pensez aux problèmes d'organisation. Et pour ceux du Sud de la Loire : regardez une mappemonde ; Lille est très loin du Pôle Nord et à deux heures de Paris.

A bientôt.

M. BARRÉ